

Martes 26 de Agosto 2025

#### **CMIC NACIONAL**

#### Convenio ASF-CMIC

(2025-08-25, Redacción, Quadratín OAX (Sitio), )

En cuanto a la fiscalización, la inversión pública tiene un doble propósito: el primero cuando la autoridad detecta irregularidades en el ejercicio del gasto publico, por lo cual la intervención del gobierno resulta necesaria ya sea a través de programas, obra pública, políticas públicas, etc.. y en la fiscalización, para prevenir o corregir conducta incorrectas. Recientemente, la Auditoría Superior de la Federación y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** suscribimos un Convenio de Colaboración con el objetivo de fortalecer la vinculación entre ambas instituciones y apoyar dentro del marco de sus atribuciones y competencias en la realización de diversas acciones en materia de transparencia y rendición de cuentas; buenas prácticas de contratación; fomento del diálogo con el sector formal de la construcción y cumplimiento de obligaciones, en la fiscalización y capacitación. Una virtud , de este tipo de relación de colaboración suscrita entre la ASF y la **CMIC**, y que hemos también desarrollado con otras dependencias u organismos, es que permite vincular a la fiscalización superior con los sectores productivos del país.

El Vigía BC (sitio),

#### **ENCUESTA NACIONAL DE EMPRESAS CONSTRUCTORAS**

(2025-08-25, René Dávila, Journalmex (Sitio), )

https://www.**CMIC**.org/empresas-constructoras-generaron-696000-millones-de-pesos-durante-el-2023/. En junio de 2025 y con datos desestacionalizados, el valor de producción del sector Construcción incrementó, en términos reales, 0.9 % a tasa mensual y disminuyó 18.2 % a tasa anual. Personal ocupado total. El personal ocupado total en las empresas constructoras decreció 0.5 % en junio pasado, a tasa mensual. Por tipo de contratación, el personal no dependiente (que se contrata y proporciona por otra razón social y por honorarios o comisiones sin sueldo o salario fijo) cayó 4.4 % y el personal dependiente de la empresa, 0.3 % (el número de las y los obreros descendió 0.7 %; el de las y los empleados administrativos, contables y de dirección, 0.5 % y el grupo de otros que incluye a personas propietarias, familiares, así como a otras y otros trabajadores sin remuneración subió 2.3 %).

#### **DELEGACIONES CMIC**

### Expectativa máxima: Las obras de infraestructura de Nissan abrirán oportunidades a empresas de la CMIC

(2025-08-26, Silvia Ortiz, El Sol del Centro AGS (sitio), )

Toda vez que Nissan CIVAC trasladará sus operaciones a las plantas del estado y necesitará ampliar su infraestructura, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) ha tenido acercamientos con autoridades de la empresa nipona para establecer una alianza en la que las empresas de la Cámara puedan llevar a cabo las obras internas que estarán requiriendo. En ese sentido, Arentsen Dávila Ramírez, presidente estatal de la **CMIC**, comentó que Nissan ya



tiene sus proyectos definidos, si bien, es diferente el proceso de contratación a lo que se maneja a la obra pública, hay muy buena expectativa.

#### Continúa construcción de Clínica del Bienestar Animal en La Sauceda

(2025-08-26, Fátima Parra, Expreso SON (sitio), )

El proyecto de construcción de la Clínica del Bienestar Animal en La Sauceda continúa en marcha, confirmó el gobernador Alfonso Durazo Montaño. Explicó que la obra ha enfrentado retrasos debido a la oposición de algunos grupos que solicitan su reubicación. Durazo agregó que, además de este proyecto, se encuentran en etapa final dos nuevas clínicas: una en el bulevar Solidaridad, con apoyo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, y otra en el Centro Ecológico de Sonora. Ambas, dijo, se prevé que sean inauguradas antes de que concluya el año.

#### Construcción en Querétaro se recupera: estas son las cifras

(2025-08-25, Paulina Rosales, Líder Empresarial AGS (sitio), )

Este 2025, el sector de la construcción en Querétaro enfrenta un panorama adverso, debido a la escasez de participación en la obra pública. Según Álvaro Ugalde Chaparro, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Querétaro, el sector enfrenta este 2025 una situación compleja, debido a la escasez de participación en obra pública. La disminución de la participación de las empresas privadas en las obras públicas, se debe a que la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) es quien se encarga de la construcción a nivel federal.

#### Aprobado estudio de uso de suelo para el nuevo hospital del IMSS: CCE

(2025-08-25, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Chihuahua, Leopoldo Mares, dio a conocer que ya fue aprobado el estudio de uso de suelo para la creación del nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que fue realizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC**). Externó que este predio que está definido en el sur de la capital y que es propiedad de la Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura de Chihuahua (Coesvi) es viable ya que no corre riesgo de inundación y tiene las características necesarias para soportar el peso de un edificio con bastantes niveles de altura. Externó que en estos momentos se encuentran revisando los accesos de las vialidades y todo lo relacionado a una buena accesibilidad para los chihuahuenses enfatizando que, a pesar de encontrarse en estos momentos lejos de las zonas más habitadas en un mediano plazo tendrá un gran desarrollo de la población.

#### Recupera sector contrucción crecimiento en NL; sube 4.5% en junio

(2025-08-26, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), )

Después de que el pasado mes de mayo el valor de la producción de las empresas del sector de la construcción de Nuevo León registró una disminución de 5.88 por ciento en pesos constantes con relación a abril, en junio revirtió este desempeño al reportar un alza mensual de 4.5 por ciento, al sumar seis mil 530 millones de pesos (mdp). "Durante el año el valor de la producción se había mantenido con crecimientos mensuales y anuales, solo en mayo tuvo un retroceso mensual, y esa situación se puede presentar por la etapa en la que se encuentran las obras, pues cuando construyes hay fases en la que los costos de una misma obra son más altos en un mes

### Síntesis Informativa

que en otro y eso se refleja en los indicadores", dijo Rodrigo Garza Tijerina, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Nuevo León.

#### Frena inflación en obra de vivienda

(2025-08-26, El Diario, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), )

La inflación en la construcción de vivienda en Ciudad Juárez se ubicó debajo del promedio nacional, al cerrar julio con una variación anual de 3.92 por ciento, frente al 4.45 por ciento en el país, arrojaron los datos más recientes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Fernando Suárez, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), explicó que el encarecimiento en los materiales de construcción sigue ligado al de la mano de obra, pues hay productos que se elaboran aquí, y pagar el proceso de fabricación es costoso.

#### Iniciativa privada y gobierno impulsan obras estratégicas

(2025-08-26, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )

Con el objetivo de analizar y coordinar acciones que impulsen obras estratégicas para el desarrollo de infraestructura social, estableciendo una agenda común para impulsar proyectos que atiendan las peticiones más urgentes de las y los chiapanecos, y que fortalezcan el desarrollo social y económico de las regiones, la secretaria de Infraestructura, Anakaren Gómez Zuart, se reunió en las instalaciones de la Seinfra, con los integrantes de la Comisión de Proyectos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

#### Aumenta 7% valor de construcción en NL

(2025-08-26, Paula Román, NL El Norte, . 10)

Durante el primer semestre del 2025, el valor de la construcción por parte de empresas en Nuevo León aumentó 7.0% anual real, esto es ajustado por inflación la medición. Rodrigo Garza, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León, estimó que la construcción en la Entidad seguirá avanzando en siguientes meses debido a un aceleramiento en la obra pública, tanto estatal como municipal. "Los Gobiernos han estado invirtiendo en infraestructura pública, principalmente en movilidad y obras de rehabilitación de drenaje y pavimentos. En Nuevo León la inversión en construcción se mantiene con una tendencia al alza se espera que así continúe", dijo.

#### CONSTRUCCIÓN

#### El valor de producción de constructoras creció 0.9% en junio: Inegi

(2025-08-25, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó este lunes que el valor de producción de las empresas constructoras creció durante junio, en cifras desestacionalizadas, el 0.9% a tasa mensual, luego de un par de caídas previas. A tasa anual la baja es del 18.2 por ciento. El motor de ese incremento fue el buen desempeño que tuvieron las obras relacionadas con edificación y transporte y urbanización (las primeras representan el 51.2% del total y las segundas el 20.7 por ciento).

Reportacero (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg,

Claudia Sheinbaum cumple y aumenta la meta de construcción de vivienda social



(2025-08-25, Redacción, Trafico\_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), )

La Presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que la meta de viviendas de interés social a construir durante su sexenio incrementó de un millón 200 mil a un millón 800 mil, en todo el país. Según informó Sheinbaum, de este millón 800 mil casas, 200 mil serán construidas por el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), 500 mil por la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), 100 mil por el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) y se suman 100 mil créditos de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF).

#### Tras dos años de auge, construcción tiene caída histórica a junio

(2025-08-25, Alejandro de la Rosa, Octavio Amador, El Economista (sitio), )

Por un bienio, el 2023-2024, la actividad constructiva del país vivió un auge, impulsada por la inversión pública en proyectos icónicos principalmente ferroviarios, como el Tren Maya y por el optimismo que inyectó el nearshoring en obras como los parques industriales. Si bien no igualó sus niveles históricos, que datan del 2007 (la serie de tiempo actual inicia en el 2006), sus crecimientos sí lo fueron (14.4% y 10.1%, en la primera mitad del 2023 y del 2024, respectivamente), como ahora también lo es el descenso de 17.2% del primer semestre del 2025. Los datos, obtenidos del reporte de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) presentado este lunes por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), reflejan dos grietas.

### Marinabús inicia operaciones en Acapulco como parte de su reconstrucción turística (2025-08-25, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )

Marinabús, el nuevo servicio de transporte turístico a cargo de la Secretaría de Marina (Semar), comenzó operaciones en Acapulco, Guerrero, como parte de los esfuerzos de reconstrucción del puerto. La iniciativa pretende generar una nueva identidad turística de la región tras los daños ocasionados por los huracanes Otis, en octubre de 2023, y John, en septiembre de 2024. Por su parte, el puerto de Acapulco enfrentó múltiples retos en años recientes, tanto por eventos climáticos como por la inseguridad de la región. El paso del huracán Otis en 2023 dejó graves daños en la infraestructura hotelera y de servicios, mientras que John, en 2024, profundizó las afectaciones en viviendas y vialidades. En este contexto, el Marinabús se presenta como una medida de revitalización, diseñada para integrar transporte, turismo y resiliencia social. Noticias ZMG (Sitio),

#### Economía mexicana: Freno al PIB, pero con señales de resiliencia

(2025-08-25, Ismael Valverde Ambriz, Dinero en Imagen (Sitio), )

La economía mexicana logró resistir choques inmediatos, pero lo hace sin generar un impulso estructural que eleve su tasa de crecimiento. El contraste con economías emergentes comparables como Brasil, que crecerá 2.1% en 2025, según el FMI, o Colombia con 1.5% muestra que México se ha rezagado en su desempeño macroeconómico. La industria, que debería ser el motor del crecimiento bajo la lógica del nearshoring, retrocedió 1.7% anual. Aunque la construcción avanzó 2.1% trimestral, la minería cayó 1.9% y las manufacturas apenas repuntaron 0.7 por ciento.

En entrevista, Guadalupe Chávez, subsecretaria de Unidades Habitacionales de la CDMX, habló sobre el programa OTOCH.



(2025-08-25, Héctor Jiménez Landín, Canal 8.1 Heraldo TV, )

En entrevista, Guadalupe Chávez, subsecretaria de Unidades Habitacionales de la Secretaría de Vivienda de la Ciudad de México, habló sobre el programa OTOCH, presentado por el gobierno capitalino para mejorar las unidades habitacionales. Chávez destacó que más de 10 millones de personas viven en estas unidades, representando casi el 40% de la población de la ciudad. El programa se enfoca en las unidades de interés social, que son las más grandes y necesitan mayor atención. Con un presupuesto inédito de 600 millones de pesos, se realizarán diversas mejoras, como el mantenimiento de tinacos, escaleras y la pintura de edificios, así como talleres para fomentar la convivencia. Chávez enfatizó la importancia de trabajar con la comunidad para identificar sus necesidades y adaptar los programas a diferentes grupos, como adultos mayores y jóvenes. También mencionó la rehabilitación de espacios públicos para mejorar la calidad de vida en estas áreas.

#### Construcción registra su mayor caída en cuatro años

(2025-08-26, Redacción, El Exprés SLP (sitio), )

El sector de la construcción en México sufrió un desplome de 16.88 por ciento en el valor de su producción durante el primer semestre de 2025, en comparación con el mismo periodo del año anterior, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata de la primera caída en cuatro años y la más pronunciada desde 2020, cuando la pandemia provocó un retroceso de 17.14 por ciento.

### Construcción inteligente en México: metodologías ágiles y tecnología reducen tiempos y costos

(2025-08-26, Redacción, Edificios de México (sitio), )

La industria de la construcción en México vive una transformación cultural y tecnológica sin precedentes. La adopción de metodologías ágiles y tecnologías colaborativas está logrando reducciones de hasta un 20% en tiempos y costos de ejecución, además de elevar la calidad final de los proyectos, aseguraron líderes del sector.

#### Sube 0.9% valor de producción de constructoras

(2025-08-26, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 24)

En el sexto mes del año, el valor de producción de las empresas constructoras aumentó 0.9 por ciento a tasa mensual y tras la contracción de 2.0 por ciento de mayo; no obstante, en su comparación anual, se contrajo 18.2 por ciento, lo que suma 14 meses consecutivos con pérdidas, indicó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), a través de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC).

#### Construcción en México sube 0.9%

(2025-08-26, El Universal, Pulso SLP (sitio), )

El valor de la producción de las empresas constructoras en México observó un avance mensual de 0.9% durante junio pasado, luego de hilar dos meses a la baja, revelan datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por sector contratante, el gubernamental participó con el 28.9% del valor de la producción de las empresas constructoras en junio, con un alza mensual de 4.7% con base en cifras originales, mientras que el privado concentró el restante 71.1% del valor, con un aumento de 0.3%.

### Síntesis Informativa

#### Rentas suben 33% en dos años

(2025-08-26, Pablo Rodríguez, El Sol de México, . 16)

Los capitalinos pagan, en promedio, 33 por ciento más que hace dos años, por rentar un espacio en la capital del país, pues la construcción de vivienda no alcanza a cubrir la demanda. De acuerdo con Jordan Malugen, miembro del Consejo de la Asociación de Vivienda en Renta (AVER), la Ciudad de México enfrenta un déficit de entre 600 y 700 mil viviendas, pero cada año apenas se generan alrededor de ocho mil unidades nuevas.

#### Cayó 17.2% el valor de la producción en construcción en I Sem.

(2025-08-26, Octavio Amador, El Economista, . 1, 25)

Tras dos años de auge, la producción en el sector constructor sufrió su mayor descenso desde que hay registro, en el 2007, y se ubicó en su peor nivel de los últimos tres años. El monto por los proyectos públicos sufrió un desplome de 43.2%, en medio de un menor volumen de trabajos en transporte y petróleo; en el ámbito privado se observó una fuerte desaceleración con un crecimiento que pasó de 8.8% a 1.7% entre el 2024 y este año.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

#### Sobornó 'El Mayo' 45 años al Poder

(2025-08-26, Reforma Staff, Reforma, . 1)

El legendario capo del Cártel de Sinaloa, Ismael "El Mayo" Zambada, se declaró ayer culpable de narcotráfico y lavado de dinero reveló que desde hace 45 años, es decir a lo largo de ocho sexenios presidenciales, sobornó a mandos militares, policiales y políticos en México para poder operar con impunidad. Zambada no precisó nombres o cargos de los personajes que sobornó y sus abogados advirtieron que no lo haría posteriormente, además de que negaron haber llegado a un acuerdo con Washington para revelar identidades de los funcionarios que tuvo en su nómina.

#### El Mayo morirá en una prisión federal estadounidense: Bondi

(2025-08-26, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 45)

Ismael El Mayo Zambada, cofundador del Cártel de Sinaloa, se declaró culpable en un tribunal de Brooklyn de los cargos de conspiración para cometer extorsión y dirigir una organización criminal que, según los fiscales, fue responsable de inundar Estados Unidos con cocaína, heroína y fentanilo. "Es una victoria histórica para el Departamento de Justicia (...) El Mayo pasará el resto de su vida tras las rejas. Morirá en una prisión federal estadounidense, donde le corresponde", afirmó la fiscal general de Estados Unidos, Pam Bondi, en una rueda de prensa.

#### Mayo nunca saldrá de la prisión, asegura EU

(2025-08-26, Enrique Sánchez, Excélsior, . 1, 8)

Ismael El Mayo Zambada se declaró culpable de dos cargos de crimen organizado en Nueva York, lo que le garantiza la prisión de por vida, según la fiscal general de Estados Unidos, Pamela Bondi. El Mayo, uno de los fundadores del Cártel de Sinaloa, también admitió haber sobornado a funcionarios mexicanos. Como parte de un acuerdo con la Fiscalía, Zambada aceptó los cargos a cambio de que se desestimaran otros 22, y deberá pagar una multa de 15 mil millones de dólares.

Banxico es pilar de la estabilidad, pero con retos: Sheinbaum

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

(2025-08-26, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

El Banco de México (Banxico) es un guardián de estabilidad y garante de la soberanía económica, pero enfrenta el reto de convertir el financiamiento en un motor del desarrollo incluyente, aseguró Claudia Sheinbaum. En el aniversario 100 de la fundación del banco central, dijo que la institución debe fortalecer un crecimiento con justicia a través de financiamiento responsable.

#### Pagué a policías, militares y políticos: El Mayo

(2025-08-26, Agencias, El Universal, . 1, 6)

Ismael El Mayo Zambada, líder del Cártel de Sinaloa, se declaró culpable de narcotráfico y admitió haber pagado sobornos a policías, militares y políticos mexicanos para operar su red de tráfico de drogas. El Mayo, quien traficó 1,500 toneladas de cocaína a Estados Unidos desde 1980, aceptó que se le decomisen recursos y propiedades por 15 mil millones de dólares. La fiscal general de EU, Pam Bondi, dio por "decapitado" al Cártel de Sinaloa y agradeció al gobierno mexicano por su cooperación con la entrega de líderes criminales.

#### Balanza de Pagos registró superávit de US206 millones en el II trimestre

(2025-08-26, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 9)

La cuenta corriente de la Balanza de Pagos reportó un superávit de 206 millones de dólares en el segundo trimestre de 2025, gracias al dinamismo de las exportaciones no petroleras, según el Banco de México (Banxico). La salida de capitales sumó 8,071 millones de dólares en el segundo trimestre del año. El monto es mayor a los 871 millones de dólares que se reportaron en los primeros tres meses de este 2025.

#### El 'efecto' Zambada

(2025-08-26, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Ismael "Mayo" Zambada, líder histórico del Cártel de Sinaloa, se declaró culpable de múltiples cargos relacionados con el tráfico de drogas en un tribunal de Nueva York. Su declaración marca un hito en la lucha contra el narcotráfico y tiene importantes repercusiones tanto en México como en Estados Unidos. La detención o muerte de líderes de cárteles ha llevado a un aumento temporal de la violencia en las regiones donde operan, lo que podría tener repercusiones en la seguridad pública.

#### "Corrompí a policías, militares y políticos", expone El Mayo en EU

(2025-08-26, David Brooks, La Jornada, . 1, 3)

Ismael Mayo Zambada García, líder del cártel de Sinaloa, se declaró culpable de tráfico de cocaína y participación en un negocio ilícito en Nueva York, evitando un juicio. En su declaración, Zambada admitió haber corrompido a policías, militares y políticos durante 50 años. Su abogado negó que existiera un acuerdo de cooperación con las autoridades estadounidenses, aunque se espera que se especule sobre su posible cooperación en otros casos.

#### Zambada acepta culpas, pero no pacta; "colapso de un mito": DEA

(2025-08-26, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 45)

Ismael El Mayo Zambada se declaró culpable de dos cargos criminales ante la corte federal de Brooklyn, Nueva York, formalizando el acuerdo con la fiscalía con el que evita ir a juicio, pero no de "pasar el resto de su vida detrás de las rejas". Su acuerdo de culpabilidad incluye un cargo por crimen organizado y otro por violaciones a la Ley de Organizaciones Corruptas e

### Síntesis Informativa

Influenciadas por el Crimen Organizado, que en conjunto implican una condena mínima de cadena perpetua.

#### Aduanas decomisa mil 224 mdp, en mercancía

(2025-08-26, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 1, 25)

Un decomiso por mil 224 millones de pesos en mercancías dejó un operativo en el puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, informó el titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), Rafael Marín Mollinedo, quien calificó el embargo como el más grande en el sexenio de Claudia Sheinbaum. Refrigeradores reportados con precio de 300 pesos, muebles con etiqueta de 30 pesos, pesas empaquetadas como piezas de ensamblaje, fueron algunos de los productos decomisados, y que casi en su totalidad se declararon como materias primas, cuando se trataba de artículos terminados.

#### Soborné a políticos y militares: El Mayo

(2025-08-26, Karina Aguilar, Luis Valdés, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3)

Ismael "El Mayo" Zambada, fundador del Cártel de Sinaloa, se declaró culpable de dos cargos relacionados con narcotráfico en Nueva York. En su declaración, confesó que su organización promovió la corrupción en México, pagando a funcionarios, policías y militares, lo que les permitió operar con libertad. Zambada, que enfrenta una posible cadena perpetua, ha sido multado con 15 mil millones de dólares.

#### Fiscal de EEUU agradecea gobierno mexicano

(2025-08-26, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 14 15)

Dueño de un bajo perfil que lo arropó con impunidad durante más de 50 años, Ismael Zambada García le puso final a su propia historia delincuencial Y de misterios, al confesar ser el forjador de una red criminal. Fueron los corridos los que contaron que "El Mayo" fue el orquestador del gran despliegue táctico cuando tropas de civiles armados se desplegaron en Culiacán, Sinaloa, porque Ovidio Guzmán López -hijo del "Chapo" Guzmán, quien también enfrenta a la justicia de Estados Unidos- había sido detenido por el Ejército mexicano el 17 de octubre de 2017.

#### Tendrá AICM 'obra mayor' en drenaje

(2025-08-26, Claudia Guerrero, Reforma, . 12)

Ante las intensas lluvias de las últimas semanas, que han afectado al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la Presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación de un grupo interinstitucional para atender las fallas de drenaje adelantó que será necesaria una "obra mayor" para evitar futuros cierres. "Se hizo un grupo de trabajo ahora que tuvo problemas el aeropuerto por esta lluvia intensísima que cayó en la Ciudad de México, se hizo un grupo de trabajo con Conagua, la Secretaría de Aguas de la Ciudad de México la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y Secretaría de Marina, para ver cuál había sido el problema.

#### CÁMARAS EMPRESARIALES

#### <u>Desarrollos habitacionales de Canadevi VM serán vigilados por el C5</u>

(2025-08-25, Redacción, Centro Urbano (Sitio), )



La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Valle de México y el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) firmaron un convenio para integrar las cámaras exteriores de videovigilancia de los desarrollos inmobiliarios al sistema público de monitoreo. Leopoldo Hirschhorn Cymerman, presidente de Canadevi Valle de México, y Salvador Guerrero, coordinador general del C5, destacaron que este acuerdo fortalece la colaboración entre los sectores público y privado para impulsar entornos urbanos más seguros y habitables.

### Industria farmacéutica pide al gobierno federal saldar adeudos ante la próxima compra consolidada

(2025-08-25, Judith Santiago, El Economista (sitio), )

La industria farmacéutica hizo un llamado al gobierno federal para que liquide las deudas con las empresas, muchas de ellas pendientes desde el 2021, antes de iniciar la próxima compra consolidada de medicamentos para el periodo 2027-2028, cuyo análisis está previsto iniciar el próximo 1 de septiembre. La deuda acumulada por parte del gobierno asciende a 40,000 millones de pesos, situación que está comprometiendo la viabilidad financiera de las empresas farmacéuticas, advirtió Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

#### PAN urge a establecer agenda educativa, advierte rezago educativo

(2025-08-25, Redacción, La Razón On line (Sitio), )

El diputado del PAN, Raúl Torres Guerrero, señaló que más de la mitad de la población económicamente activa carece de estudios de bachillerato y únicamente el 17 por ciento cuenta con formación universitaria, por lo que consideró urgente establecer una agenda educativa y empresarial incluyente. Torres criticó que la SEP no logró garantizar espacio para toda la población estudiantil, lo que calificó como un daño colateral que "entrega a la delincuencia en charola de plata a nuestras juventudes". El diputado también retomó declaraciones de la Coparmex, al lamentar que el rezago educativo siga siendo una deuda nacional y un obstáculo para alcanzar mejores condiciones de vida en la sociedad capitalina.

#### ¿DÓNDE SERÁ LA NUEVA SEDE DEL TIANGUIS TURÍSTICO?

(2025-08-25, Redacción, Agencia Global de Información AGI (sitio), )

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, publicó, a través del Diario Oficial de la Federación (DOF), la convocatoria dirigida a las entidades federativas para participar en el proceso de selección de la sede del Tianguis Turístico México 2027. La selección estará a cargo de un Comité de Selección presidido por la titular de Sectur, e integrada por la subsecretaria de Turismo y representantes del Fondo Nacional de Fomento Turístico; de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo; del Consejo Nacional Empresarial Turístico; de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles; de la Cámara Nacional de Aerotransportes; de la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo; de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados; de la Asociación Mexicana de Agentes de Viajes, y de la Asociación Nacional de Cadenas de Hoteles.

### <u>De poco sirve la creación de más microempresas si éstas están en la informalidad:</u> <u>CEESP</u>

(2025-08-25, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio), )



La iniciativa privada advirtió que la productividad de la economía mexicana podría seguir deteriorándose, ante la debilidad de la economía que se refleja en el consumo y la inversión, de tal forma que la competitividad del país en su totalidad también podría verse mermada, restando atractivo para la inversión de continuar creándose empresas informales. El organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), sentenció que la permanencia de un débil estado de derecho, elevados niveles de violencia e inseguridad, además de los elevados costos de contratación y de la carga fiscal existente que deben enfrentar las empresas, reduce el atractivo de operar en la formalidad.

#### CCE lanza campaña nacional "Lo Hecho en México está mejor hecho" con 30 empresas (2025-08-25, Abraham Arcos, Mundo Ejecutivo (Sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y 30 empresas de distintos sectores anunciaron el inicio de la campaña nacional "Lo Hecho en México está mejor hecho", con el objetivo de reconocer la calidad y valor de los bienes y servicios del país, además de promover el orgullo de ser mexicanos. La campaña es una iniciativa por la CCE y cuenta con el respaldo del Gobierno federal y de la Secretaría de Economía, encargada de otorgar el sello "Hecho en México" a los productos y servicios que cumplen con los estándares de calidad nacionales. Aristegui en vivo,88.1 Universal, Canal 2 Las Estrellas, Tu Interfaz (Sitio), Eje Central (sitio),

#### México creó 668 mil empresas en 5 años, pero la mayoría opera en la informalidad (2025-08-25, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )

Entre 2018 y 2023 se crearon 668,023 empresas en México, de acuerdo con el más reciente Censo Económico 2024 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El censo reportó que el universo de unidades económicas del sector privado y paraestatal alcanzó en 2023 un total de 5,468,180 establecimientos, lo que significó un incremento de más de 668 mil respecto a 2018. Al respecto, el organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que si bien este crecimiento podría interpretarse como una señal positiva para la inversión, es necesario analizar los datos, pues "98.7% (659,234) de esas nuevas unidades económicas se concentró en el universo de microempresas, donde la plantilla laboral va de 1 a 10 personas".

#### Un 73.5% de las empresas creadas en el gobierno de AMLO fueron informales, destaca el sector privado

(2025-08-25, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) afirmó que el 73.5 por ciento de las empresas creadas en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador fueron informales, las cuales son poco productivas e incapaces de ofrecer condiciones laborales para combatir la pobreza. "La preocupación (en el sector empresarial) aumenta cuando se aprecia que, del universo total de unidades económicas reportadas por el Censo, en 2023 casi dos terceras partes se concentran en la informalidad", advirtió el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

#### Crecen las empresas, pero persiste la informalidad y bajo dinamismo económico (2025-08-25, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )

El sector empresarial advirtió que la economía mexicana mantiene un bajo ritmo de crecimiento, lo que obliga a reforzar la inversión, el consumo y la formalización de negocios, pese a que se ha descartado, por ahora, el riesgo de recesión. El organismo vinculado al Consejo Coordinador



Empresarial (CCE) destacó que los pronósticos de expansión para 2025 permanecen por debajo del 1%, mientras que "para el próximo año se espera una modesta recuperación, pero la tasa de crecimiento esperada no supera el 2.0%. Incluso, la tasa promedio de crecimiento para los próximos diez años se mantiene en 1.9%".

#### Ley Silla 2.0: Proponen cambios a la regulación sobre el descanso en el trabajo

(2025-08-25, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )

A poco más de dos meses de su entrada en vigor de la Ley Silla, se presentó una propuesta para modificar la nueva regulación para permitir el uso de bancas y no sólo asientos, y establecer un estándar mínimo de tiempo para el descanso. Organismos empresariales como la Concanaco Servytur han expresado su inquietud sobre la falta de claridad en la implementación, principalmente en los tiempos de descanso.

#### Reclaman reforma fiscal para proteger sueldos

(2025-08-26, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )

Con el incremento al salario mínimo, el gobierno federal vuelve contribuyentes cautivos a los trabajadores formales, a través de mayores deducciones de su nómina quincenal sobre el Impuesto Sobre la Renta, señaló la presidenta del Consejo Coordinador Empresarial, Irma Patricia Muñoz de León. Señaló que los trabajadores formales permanecen como "cautivos" dentro del sistema fiscal, debido a que los impuestos y las retenciones salariales terminan por reducir de manera importante los ingresos reales de quienes están registrados ante la seguridad social.

#### **CONSTRUIR TERCER CARRIL COSTARÍA 500 MDP, NO 43**

(2025-08-26, Redacción, El Vigía BC (sitio), )

La modernización de la entrada norte de la ciudad de Ensenada tendría un costo de 500 millones de pesos (mdp) y no de 43 mdp, como lo anunció el gobierno municipal. Ricardo Alberto Herrera Magdaleno presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Ensenada (CICE), informó lo anterior durante la sesión del Consejo Coordinador Empresarial (CCEE), en la cual se entregó a las diputadas federales Rocío López Gorosave y Claudia Moreno Ramírez una copia del proyecto ejecutivo de esa obra.

### En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, habló sobre la reducción de la pobreza en México.

(2025-08-25, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, )

En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, habló sobre los recientes datos del INEGI que indican una reducción significativa de la pobreza multidimensional en México. Sierra destacó que este avance se debe principalmente al incremento del salario mínimo y al empleo formal, que han mejorado el poder adquisitivo de la población. Señaló que el 75% de la reducción de la pobreza se debe a ingresos laborales, mientras que las transferencias de programas sociales han tenido un impacto mínimo. Además, mencionó retrocesos en la dimensión social, como el acceso a servicios de salud y educación de calidad. Sierra enfatizó que el empleo formal es el mejor programa social y subrayó la importancia de apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas para aumentar su productividad y capacidad de generar empleo.



### El Consejo Coordinador Empresarial y 30 empresas lanzan la campaña "Lo Hecho en México está Mejor Hecho".

(2025-08-25, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y 30 empresas han lanzado la campaña nacional "Lo Hecho en México está Mejor Hecho", con el respaldo de la Secretaría de Economía y el gobierno federal. Esta iniciativa busca distinguir la calidad de los productos mexicanos, fortalecer el mercado interno y promover el orgullo nacional. La campaña incluye la participación de marcas de diversos sectores, con el objetivo de impulsar el empleo y la competitividad. El CCE destaca la confianza en los productos mexicanos como un elemento clave de esta iniciativa.

#### <u>Se vienen diez años con crecimiento de la economía menor a 2%; marcaría sexenio de</u> Sheinbaum: CEESP

(2025-08-26, Proceso, Dossier Político SON (sitio), )

En la próxima década, la economía mexicana apenas crecerá por debajo del 2% anual, lo que significa que todo el sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo estaría marcado por un bajo dinamismo económico. De acuerdo con un análisis del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), este desempeño responde a un estancamiento estructural en dos puntos, el consumo y la inversión. El CEESP se suma a una serie de proyecciones del sector privado poco optimistas y que chocan con las estimaciones del gobierno.

#### Slim y Cervantes mueven fichas: promueven a Norma Rosas para liderar el CCE

(2025-08-26, Redacción, Sonora Presente SON (sitio), )

Carlos Slim y Francisco Cervantes estarían impulsando a Norma Rosas, directora general de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), como posible sucesora en la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El movimiento ha sido interpretado en círculos empresariales como una respuesta directa a las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum sobre la falta de mujeres al frente de organismos empresariales. La definición del relevo se dará en diciembre, y ya hay varios aspirantes al cargo: José Medina Mora, actual presidente de Coparmex; Juan Cortina, exdirigente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA); y Julio Carranza, representante del sector bancario.

#### Chamba para todos

(2025-08-26, Eridani Palestino, + Chilango, . 1, 6 7)

En la CDMX, el gobierno capitalino trabaja para prevenir este tipo de situaciones y promover oportunidades formales en el sector privado con el apoyo de estrategias bien definidas para sacar provecho al máximo. El proyecto depende de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo local, y cuenta con ofertas que se promueven en colaboración con diversas cámaras empresariales de la metrópoli y con el Servicio Nacional de Empleo, una institución pública federal.

#### LO HECHO EN MÉXICO ESTÁ MEJOR HECHO

(2025-08-26, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )

Ante la invasión de productos asiáticos que han saturado al país, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y treinta empresas anunciaron el lanzamiento de la campaña nacional "Lo Hecho en México está mejor hecho". En un evento, realizado en el Poliforum Siquieros que contó con la presencia del Secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, arrancó esta campaña donde se destacó que representa una iniciativa sin precedentes en la historia reciente del país y

### Síntesis Informativa

que es un esfuerzo colectivo de marcas en algunos casos competidoras directas en sectores como los de alimentos, construcción, electrodomésticos, servicios financieros, transporte, salud y bienes de consumo, entre otros.

### Guardián de Negocios // "Lo Hecho en México está Mejor Hecho": estrategia empresarial para impulsar la industria nacional

(2025-08-26, Julio Pilotzi, Eje Central, . 8)

La campaña nacional "Lo Hecho en México está mejor hecho", impulsada por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) junto con treinta empresas de distintos sectores estratégicos, tiene como objetivo principal destacar la calidad, valor y competitividad de los productos y servicios fabricados u ofrecidos en México, así como fomentar el consumo interno y consolidar el orgullo nacional. La iniciativa reúne a compañías de sectores clave como alimentos, construcción, electrodomésticos, servicios financieros, transporte, salud y bienes de consumo, incluyendo tanto empresas mexicanas como algunas internacionales con operación consolidada en el país. Este esfuerzo colectivo, en muchos casos entre competidores directos, representa una colaboración sin precedentes para promover la industria local y fortalecer la presencia de marcas nacionales en el mercado interno e internacional.

#### Buscará Coparmex diálogo con Ebrard durante su visita

(2025-08-26, El Diario, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), )

La próxima visita del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, será aprovechada por la Coparmex en Ciudad Juárez para establecer un diálogo en el que se expongan los principales retos en materia de empleo y competitividad, buscando que la agenda federal atienda las necesidades locales. Mario Cepeda Lucero, presidente local de la Coparmex, advirtió que la industria maquiladora aquí ha perdido 64 mil 483 empleos en los últimos dos años debido a los procesos de automatización. Todo esto mientras las exportaciones por esta urbe han mantenido un crecimiento constante.

#### Panistas piden a empresarios cerrar filas contra las extorsiones; gobierno es omiso

(2025-08-26, Redacción, News México (Sitio), )

El diputado federal del PAN, Federico Döring Casar, lamentó que el sector empresarial deba cuidarse solo y adoptar medidas particulares para no ser extorsionados por el crimen organizado ante el consentimiento del Gobierno de Morena y sus gobernadores. Al hacer referencia a las declaraciones de la Coparmex, Raúl Torres lamentó que el rezago educativo sea una deuda nacional por años y un impedimento para lograr mejores niveles de vida entre la sociedad capitalina.

#### Urgen a legislar contra extorsión

(2025-08-26, María Elena Sanchez, Reforma, . 5)

Ante la denuncia pública presentada por representantes de 19 cámaras empresariales de La Laguna por las supuestas extorsiones de las que son objeto por parte de miembros la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) y del crimen organizado, el diputado federal morenista Alfonso Ramirez Cuéllar, dijo que es urgente legislar contra la extorsión y "cobro de piso".

UACJ: Cuidado con despertar a los jóvenes con la indiferencia



(2025-08-26, Redacción, César Calandrelly L., Diario Chihuahua (Sitio), )

La historia tiene una constante que quienes gobiernan o administran suelen olvidar: no hay fuerza social más disruptiva que la juventud decepcionada. Los jóvenes no se conforman con protocolos ni discursos; exigen resultados inmediatos porque entienden que el futuro su futuro no puede esperar. Así que cuidado con despertar al gigante joven, porque una vez ya movilizados, ya nada los detiene. La comunidad juarense también tiene un papel en este tema. Las autoridades municipales y estatales, las cámaras empresariales y hasta los ciudadanos de a pie deben reconocer que invertir en la movilidad estudiantil no es un gasto, es una apuesta al desarrollo. Si un joven abandona sus estudios porque no tiene cómo llegar a clase, no solo pierde él: perdemos todos como sociedad.

#### Empresarios apoyan candidatura de Norma Rosas para la dirigencia del CCE

(2025-08-26, Redacción, El Congresista CDMX (Sitio), )

La posible elección de Norma Rosas como líder del CCE refleja esfuerzos por diversificar y promover la presencia femenina en las cúpulas empresariales en medio de cambios internos. El proceso para definir al nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) avanza con interés, y diversos actores buscan influir en la elección que formalmente se realizará en diciembre. Este movimiento también se enmarca en un escenario de tenso equilibrio entre diferentes grupos de poder dentro del sector empresarial. Algunos sectoristas, incluyendo a figuras con respaldo histórico en el gremio, están considerando candidaturas como la de José Medina Mora, exlíder de Coparmex, y Juan Cortina, exfuncionario del CNA, quienes mantienen diferentes alianzas y apoyos. La elección refleja no solo preferencias internas, sino también las diversas posiciones respecto a cómo el sector debe posicionarse frente a las próximas decisiones del gobierno y la globalización.

#### Pase De Abordar // Lo hecho en México está mejor hecho

(2025-08-26, Ricardo Contreras Reyes, ContraRéplica, . 13)

Ante la invasión de productos asiáticos que han saturado al país, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y treinta empresas anunciaron el lanzamiento de la campaña nacional "Lo Hecho en México está mejor hecho". En un evento, realizado en el Poliforum Siqueiros que contó con la presencia del Secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, arrancó esta campaña donde se destacó que representa una iniciativa sin precedentes en la historia reciente del país y que es un esfuerzo colectivo de marcas -en algunos casos competidoras directas- en sectores como los de alimentos, construcción, electrodomésticos, servicios financieros, transporte, salud y bienes de consumo, entre otros. Participan, en su mayoría, empresas mexicanas y, en algunos casos, compañías internacionales con operación y compromiso por el país. "Lo hecho en México está mejor hecho" es una iniciativa del CCE que cuenta con el respaldo del Gobierno de México y, en particular de la Secretaría de Economía, dependencia que certifica y otorga el sello "Hecho en México" a los productos y servicios que cumplen con estándares de calidad establecidos y que son manufacturados u ofrecidos en el país.

**COLUMNAS Y ARTÍCULOS** 

Historias de NegoCEOs // Los 15 mil millones de El Mayo y el fin de una leyenda criminal

(2025-08-26, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

El capo más escurridizo y multimillonario de México, Ismael "El Mayo" Zambada, terminó por rendirse. En los ocho minutos que duró su mensaje ante el juez Brian Cogan, relató su participación en el narcotráfico desde su adolescencia hasta el día de su captura o entrega pactada, en julio de 2024. Ante la Corte federal de Nueva York, Zambada se declaró culpable de haber dirigido durante más de medio siglo al Cártel de Sinaloa, traficando al menos 1.5 millones de kilos de cocaína, además de fentanilo, heroína y metanfetaminas; admitió que ordenó asesinatos y pagó sobornos a policías, militares y políticos.

#### Estrictamente Personal // México, al banquillo de los acusados

(2025-08-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Ayer, el búmeran que lanzó el expresidente Andrés Manuel López Obrador en 2019 en Brooklyn le regresó. En la misma Corte de Brooklyn, Ismael "El Mayo" Zambada se declaró culpable de dos de los 17 delitos de los que lo acusaba Estados Unidos, pidió perdón —una condición en estos casos— y trazó con brocha gorda lo que en algún momento detallará a los fiscales, sintetizado ante el juez Brian Cogan en una frase: "La organización que encabecé alentó la corrupción en mi país al pagar policías, comandantes militares y políticos que nos permitieron operar libremente, lo que continuó durante todos los años en que estuve en control".

#### Cuenta Corriente // Centenario del Banxico: ¿Y la digitalización?

(2025-08-26, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Cuando una fecha conmemorativa se presenta y se juntan autoridades como las que ayer encabezaron la ceremonia del Centenario de la fundación del Banco de México, uno podría esperar que se hablara de la forma en que podría establecerse en México la regulación financiera de activos digitales, el marco normativo de la tokenización y el uso de la inteligencia artificial.

#### **Análisis Superior // Gentrificación**

(2025-08-26, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Los comerciantes legales en la CDMX hicieron muy bien al elegir a Vicente Gutiérrez como presidente de la Canaco. Vicente Gutiérrez ha tomado una posición verdaderamente útil al señalar directamente la gentrificación comercial que se está dando a unas pocas cuadras de Palacio Nacional, donde despacha la presidenta Claudia Sheinbaum. Advierte que grupos chinos están gentrificando el Centro Histórico, que gobierna Clara Brugada, sacando a gente de sus viviendas o negocios, utilizándolos como bodegas o tiendas de productos, en su gran mayoría de contrabando.

#### Duda Razonable //El show de El Mayo y el fracaso colectivo

(2025-08-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El Mayo Zambada, el más grande y legendario de los capos mexicanos contemporáneos, pasará el resto de sus días en prisión. La existencia y crecimiento de estas empresas criminales tienen su origen en la llamada guerra contra las drogas. Una que comenzó hace poco más de medio siglo cuando fue declarada por Richard Nixon y que, con algunas variantes, ninguna que importe demasiado, sigue conduciendo los esfuerzos estadounidenses y mexicanos contra la producción, distribución y consumo de esas sustancias.

#### Bitácora del Director // El Mayo Zambada y el elefante en el cuarto

(2025-08-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)



Ismael El Mayo Zambada, fundador del Cártel de Sinaloa, confesó en un tribunal estadounidense que su organización "alentó la corrupción en mi país al pagar a policías, comandantes militares y políticos que nos permitieron operar libremente". La justicia, nuevamente, tuvo que llegar desde el extranjero. México quedó exhibido otra vez como un país sin Estado de derecho.

### Activo Empresarial // 100 años del Banxico: Sheinbaum contra inflación; Amador y Victoria, coordinación; garantías van al 80%

(2025-08-26, José Yuste, Excélsior, . 2)

Ayer se llevó a cabo la celebración de los 100 años de la fundación del Banco de México. La Presidenta aprovechó para reiterar su respeto a la autonomía del banco central, buscando estabilidad en los precios y recordando que la inflación es el impuesto que más golpea a la población más pobre. Claudia Sheinbaum, al hablar de la autonomía del Banco de México, dijo que "su labor no sólo es técnica, sino profundamente social. Mantener el poder adquisitivo de las familias y proteger a quienes menos tienen de los estragos de la inflación... cuando los precios se descontrolan, quienes más sufren son los hogares de menores ingresos que destinan la mayor parte de su presupuesto a la alimentación en productos de la canasta básica".

#### Juegos de Poder // Nuestras primeras elecciones venezolanas

(2025-08-26, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Las elecciones judiciales de este año fueron fraudulentas. Morena utilizó el aparato del Estado para manipular los resultados finales. Publicaron acordeones que repartieron entre sus huestes con los nombres de los candidatos por los que había que votar.

#### La Gran Depresión // La reforma fiscal que no será

(2025-08-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 17)

La economía mexicana requeriría una reforma fiscal que aumente la base tributaria ante algunos problemas serios que ha traído el populismo. Sin embargo, estamos en un escenario en el que a la clientela electoral no se le toca ni con el pétalo de un IVA o algún otro gravamen que mejore la viabilidad de las finanzas públicas. En menos de dos semanas se deben presentar por ley los Criterios Generales de Política Económica y las iniciativas de Ley de Ingresos y de Presupuesto de Egresos, y esa es la oportunidad de presentar una reforma o, al menos, una Miscelánea Fiscal.

#### Coordenadas // Banxico: un centerario que sigue siendo esencial

(2025-08-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Ayer, en la ceremonia del centenario del Banco de México, la presidenta Sheinbaum señaló que no es posible un país con baja inflación, pero sin crédito, sobre todo para las pequeñas y medianas empresas. La historia de América Latina en los años ochenta y noventa es un recordatorio de lo que ocurre cuando los bancos centrales pierden independencia o claridad en sus objetivos. En suma, el mensaje de la gobernadora es claro: la estabilidad de precios es la mayor aportación del banco central al desarrollo económico.

#### Jaque Mate // Reforma Electoral

(2025-08-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

México había logrado en poco tiempo una transición democrática ejemplar. Ahora, con esta reforma electoral, se busca poner fin a la democracia. Es triste.

### Síntesis Informativa

#### La Quinta Transformación // Los Houdinis del IMSS

(2025-08-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

Juan Antonio Ferrer y Alejandro Calderón Alipi, creadores de una historia de saqueo y corrupción institucional a su paso en la administración pública de los gobiernos de la 4T. Ellos propiciaron el peor desabasto de medicamentos que ahora se extiende a los estados del país, que a su vez inician, en desesperación, la búsqueda de proveedores locales que surtan el mínimo necesario.

#### En Privado //Zambada, el primero

(2025-08-26, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Nunca habíamos presenciado una declaración de prensa como ayer en la Fiscalía del Distrito Este de Nueva York, tras la audiencia ante el juez Brian Cogan, de esa misma demarcación, en la que Ismael El Mayo Zambada se declaró culpable de conspiración para extorsión, de dirigir una organización del crimen organizado y de haber introducido a Estados Unidos, a lo largo de 44 años, un millón 500 mil kilos de cocaína, además de marihuana, con lo que inició su carrera en ese submundo del que, dijo la fiscal Pam Bondi, pasó a las anfetaminas y al letal fentanilo.

#### **TREN MAYA**

### Ministro de Turismo de Guatemala ve gran oportunidad con la ampliación del Tren Maya (2025-08-25, Juan Luis Ramos, El Sol de México (sitio), )

La ampliación del Tren Maya hacia Guatemala y Belice, anunciada recientemente por la presidenta Claudia Sheinbaum junto con el gobierno guatemalteco, abre un nuevo horizonte turístico para la región. Harris Whitbeck, ministro de Turismo de Guatemala, dijo a El Sol de México que el proyecto abre la oportunidad de crear un corredor multidestino para el turismo internacional, que integre playas caribeñas, cultura ancestral y turismo comunitario. La semana pasada, la presidenta Sheinbaum confirmó que el Tren Maya cruzará por Belice y también llegará hasta Las Flores, en Guatemala.

Hoy en perspectiva MX (Sitio),

#### Nokia despliega fibra óptica para potenciar el Tren Maya

(2025-08-25, Redacción, IT Sitio (Sitio), )

Nokia anunció el despliegue de una red troncal de telecomunicaciones de 1,800 kilómetros, en alianza con MX Fiber, con el objetivo de fortalecer las comunicaciones en la región y dar soporte a megaproyectos estratégicos como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. La infraestructura cruzará Chiapas, Tabasco, Quintana Roo, Campeche y Veracruz, estados donde persisten limitaciones de acceso a internet debido a la falta de redes modernas.

#### El Tren Maya: boleto de oro a ninguna parte

(2025-08-25, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )

Si en México tuviéramos un premio Guinness al despilfarro, el Tren Maya se lo llevaría sin competencia. Porque lograr que un tren "popular" salga más caro por pasajero que un jet privado no es una torpeza: es un arte. Las cuentas son tan escandalosas como sencillas: 1 millón 504 mil 319 pasajeros transportados con un gasto de 544 mil millones de pesos. La división no miente: 361 mil 679 pesos por cada asiento ocupado. En otras palabras, cada boleto costó lo que una camioneta nueva de agencia... pero sin aire acondicionado ni garantía.





#### Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),

### "Sí quiero pagar los impuestos, pero lo correcto"; asegura Ricardo Salinas Pliego tras acusaciones

(2025-08-25, Ricardo Salinas Pliego, ADN 40 (Sitio), )

En una entrevista exclusiva con Código Magenta, Ricardo Salinas Pliego respondió a las acusaciones del gobierno federal sobre un adeudo fiscal de hasta 75 mil millones de pesos. A lo largo de la conversación, el presidente de Grupo Salinas explicó que la disputa con el SAT lleva más de una década y que detrás hay una intención política de silenciarlo. El empresario también denunció que su caso es usado como distractor de la corrupción y los problemas del actual gobierno, incluyendo el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas.

#### <u>La expansión turística del Ejército en áreas protegidas: el caso de la Reserva de la</u> Biosfera de Sian Ka'an

(2025-08-25, Orsetta Bellani, Animal Político (sitio), )

"Cuando no hay dinero, comemos langosta", dicen en Punta Allen, comunidad del municipio de Tulum que se encuentra en el corazón de la Reserva de la Biosfera de Sian Ka'an, un área natural protegida de 5 mil 281 kilómetros, asomada al Mar Caribe. Lo que preocupa a los langosteros del poblado caribeño no es el éxito de esta temporada de pesca sino el megaproyecto turístico Puerta al Mar, que la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) construye en la otra orilla de la Bahía de la Ascensión, en Vigía Chico. El nuevo proyecto turístico se ubica en la ruta del Tren Maya, relativamente cerca a otras obras de Sedena: la estación del Tren Maya de Felipe Carrillo Puerto, el aeropuerto internacional de Tulum, donde se encuentra otra estación del ferrocarril y un hotel del Ejército, el Hotel Tren Maya de Tulum, que se encuentra dentro de otra obra de los militares: el Parque del Jaguar.

#### IV.- El factor AMLO en el primer año y los mega proyectos

(2025-08-26, Redacción, El Independiente, . 13)

No se trata solo de cifras, sino de un cambio de contexto político y social: AMLo construyó un mito en torno a la expectativa de transformación, mientras Sheinbaum debe sostenerlo enfrentando la exposición directa de decisiones administrativas y sobrecostos en proyectos emblemáticos como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y los costos reputacionales de la corrupción de Segalmex.

#### Historias de obreros y fábricas en un año de desafíos

(2025-08-26, Eduardo Gómez de la O, El Independiente, . 1, 18 19)

En Chiapas, el presidente Andrés Manuel López Obrador, conocido como AMLO, ha liderado una serie de proyectos de infraestructura, incluyendo el Tren Maya. Sin embargo, esta dependencia de obras públicas y petróleo ha generado disparidades económicas en el país. Mientras Chiapas se beneficia de estos proyectos, en Campeche, las familias enfrentan despidos masivos debido a la falta de nuevos contratos en la industria petrolera.

**AIFA** 

#### Traslado de carga a AIFA aumentó control antinarco, dice CSP

(2025-08-25, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), )



Tras reconocer que se han realizado aseguramientos de droga en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la Presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que el traslado de los vuelos de carga, del AICM a esa terminal, ha permitido incrementar las medidas de seguridad para combatir el tráfico de narcóticos. La Mandataria explicó que la decisión de migrar esos servicios a la terminal ubicada en el Estado de México no sólo busca aliviar la saturación del aeropuerto capitalino sino también blindar la entrada y salida de mercancías. El Universal (sitio),

### Mexicana opera primer vuelo comercial con modelo de última generación; despega del AIFA con destino a Tulum

(2025-08-25, Redacción, El Universal (sitio), )

Mexicana de Aviación realizó su primer vuelo comercial con el Embraer E195-E2, matrícula XA-MXA, despegando desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con destino a Tulum. El E195-E2 tiene una capacidad para 132 pasajeros, destaca por su eficiencia en consumo de combustible, menores emisiones de carbono y un diseño de cabina que optimiza el confort de los usuarios.

Canal 120 Milenio,24-Horas.mx (Sitio),

### En entrevista, Leobardo Ávila Bojórquez, director general de Mexicana de Aviación, habló sobre la nueva ruta AIFA-Tulum.

(2025-08-25, Carlos Zúñiga, Canal 120 Milenio, )

En entrevista para Milenio Televisión, Leobardo Ávila Bojorquez, Director General de Mexicana de Aviación, habló sobre la nueva ruta AIFA-Tulum y la incorporación de la aeronave Embraer 195 ED a la flota de la aerolínea. Ávila destacó que esta nueva ruta y la integración de aviones de última generación fortalecerán la competitividad de la aviación nacional. Además, mencionó que Mexicana no solo compite, sino que complementa la industria del transporte aéreo, atendiendo destinos no cubiertos por otras aerolíneas, como Ciudad Iztepec, Palenque y Ciudad Victoria. También resaltó que ofrecen precios accesibles y descuentos del 50% para personas de la tercera edad. En comparación de tarifas, los vuelos de Mexicana son significativamente más baratos que los de Aeroméxico y Viva Aerobús, lo que Ávila atribuye a la subsidiación de la aerolínea por parte del Estado mexicano.

#### El primer avión de los tres que llegarán al AIFA ya cubre rutas comerciales.

(2025-08-25, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )

El avión con matrícula XAMXA, el primero de los tres que arribaron al Aeropuerto Felipe Ángeles, comenzará a operar rutas comerciales. Se espera que, entre noviembre y diciembre, lleguen más aeronaves encargadas por Mexicana, permitiendo a la aerolínea regresar a la Fuerza Aérea Mexicana antes de fin de año. Los dos Boeing 737-800, pintados con los colores de Mexicana, son esenciales para la Fuerza Aérea, facilitando el transporte de personal y miembros del Ejército. Se anticipa que hasta cinco aviones adicionales se incorporen, permitiendo el retorno de los utilizados a su función original.

### Claudia Sheinbaum defendió el traslado del transporte de carga al AIFA, argumentando que reduce la entrada de drogas al país.

(2025-08-25, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )



La presidenta Claudia Sheinbaum destacó la decisión de trasladar el transporte de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como una medida eficaz para reducir la entrada de drogas al país por vía aérea. Sheinbaum afirmó que las empresas en el aeropuerto de Santa Lucía están satisfechas con esta decisión, ya que fortalece la seguridad y la eficiencia operativa, especialmente ante la saturación del Aeropuerto Benito Juárez de la Ciudad de México. La mandataria subrayó que, gracias a la revisión exhaustiva de la carga, se han registrado menos incidencias de llegada de drogas al aeropuerto.

#### El primer avión de los tres que llegarán al AIFA ya cubre rutas comerciales.

(2025-08-25, Manuel Feregrino, 1500 Radio Fórmula, )

El avión con matrícula XAMXA, el primero de los tres que arribaron al Aeropuerto Felipe Ángeles, comenzará a operar rutas comerciales. Se espera que, entre noviembre y diciembre, lleguen más aeronaves encargadas por Mexicana, permitiendo a la aerolínea regresar a la Fuerza Aérea Mexicana antes de fin de año. Los dos Boeing 737-800, pintados con los colores de Mexicana, son esenciales para la Fuerza Aérea, facilitando el transporte de personal y miembros del Ejército. Se anticipa que hasta cinco aviones adicionales se incorporen, permitiendo el retorno de los utilizados a su función original.

Canal 121 Telefórmula,

#### **REFINERÍA DOS BOCAS**

#### Producción de Dos Bocas se desploma en julio: ¿Cuántos barriles refinó al día?

(2025-08-25, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )

La refinería de Dos Bocas procesó 156.2 mil barriles diarios de petróleo crudo durante julio, lo que representó una caída de 18.4 por ciento respecto al mes previo, reveló Petróleos Mexicanos (Pemex) en su reporte operativo publicado este lunes 25 de agosto. A pesar del retroceso observado en julio, la refinería Olmeca superó a las refinerías de Salamanca (131.2 mil barriles diarios); Cadereyta (122.2 mil barriles diarios); Minatitlán (113.6 mil barriles diarios), y Madero (107.7 mil barriles diarios).

EI CEO MX (sitio),

#### Pemex produjo 1.379 millones de barriles diarios de crudo en julio

(2025-08-25, Karol García, El Economista (sitio). )

La producción de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) creció 1% mensualmente en julio, ubicándose en 1.379 millones de barriles por día, lo que en términos anuales significó una caída de 8% o 118,000 barriles diarios en este indicador. Dos Bocas procesa menos. En tanto, el proceso de crudo de las siete refinerías que opera la estatal en el país ascendió a 1.023 millones de barriles por día, lo que significa un uso de 52.5% de la capacidad instalada, con una reducción mensual de 7.5% que son 83,000 barriles diarios menos que los procesados durante junio. En el comparativo anual, se registró un incremento de 1 por ciento. Resalta que la nueva refinería de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco, registró una reducción mensual de 18% en su proceso de crudo, que en julio fue de 156,265 barriles por día, con un uso de 46% de su capacidad que es de 340,000 barriles por día.

#### Cae refinación en Dos Bocas: apenas produce el 46% de su meta

(2025-08-26, Laura Quintero, La Silla Rota (sitio), )



Al cierre de julio, la refinería Olmeca procesó 156 mil 265 barriles de crudo diarios, esto es 18.4% menos que el mes anterior, y a aún está lejos de su objetivo de 340 mil barriles diarios, de acuerdo con datos de Petróleos Mexicanos (Pemex). La refinería ubicada en Dos Bocas, Tabasco, lleva seis meses operando de forma regular, no obstante, en el séptimo mes del año registró una caída mensual con lo que interrumpió el avance de dos meses consecutivos. Con la producción registrada en julio, a penas cubre el 45.9% de su meta.

#### Pemex baja 8% la producción de crudo

(2025-08-26, Karol García, El Economista, . 26)

La extracción creció 1% mensualmente, ubicándose en 1.379 millones de barriles por día, pero en el comparativo con 2024 fue menor en 118,000 barriles diarios. En tanto, la refinería de Dos Bocas tuvo una reducción en su proceso. El proceso de crudo de las siete refinerías que opera la estatal en el país ascendió a 1.023 millones de barriles por día, lo que significa un uso de 52.5% de la capacidad instalada, con una reducción mensual de 7.5% que son 83,000 barriles diarios menos que los procesados durante junio. En el comparativo anual, se registró un incremento de 1 por ciento.

#### SICT

### Empresas de rastreo firman convenio con gobierno contra robo de transporte de carga (2025-08-25, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )

La Asociación Nacional de Empresas de Rastreo y Protección Vehicular (Anerpv) informó que con el propósito de fortalecer las acciones para combatir el robo al transporte de carga se firmaron varios convenios de colaboración con el gobierno federal. La agrupación empresarial, también se comprometió a promover y otorgar becas de capacitación, evaluación y certificación para el personal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en cuanto al uso de estándares relacionados con el monitoreo de los sistemas de geolocalización de vehículos.

#### Falta de presupuesto agrava crisis de controladores aéreos en México

(2025-08-25, César Arellano García, La Jornada (sitio), )

La respuesta a la falta de controladores aéreos en el país se debe a que no hay suficiente presupuesto destinado a este fundamental sector aeronáutico encargado de garantizar la seguridad, el orden y fluidez del tráfico en el aire, aseguró José Alfredo Covarrubias Aguilar, secretario general del Sindicato Nacional de Controladores de Tránsito Aéreo (Sinacta). "La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), así como Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam) concuerdan con nuestra petición, pero el problema es que la Secretaría de Hacienda dice que se tienen que ajustar al presupuesto asignado".

#### Ratifica SICT compromiso contra hostigamiento y acoso laboral

(2025-08-25, Redacción, Plaza Pública MX (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a cago de Jesús Antonio Esteva Medina, llevó a cabo una ponencia sobre "Cero Tolerancia: Prevención y Atención del Hostigamiento y Acoso Sexual", con el objetivo de dar seguimiento a las acciones encaminadas

### Síntesis Informativa

para garantizar un entorno laboral seguro, libre de violencia y con igualdad de oportunidades para las personas servidoras públicas.

Hoja de Ruta (Sitio),

#### Espectro: ¿milagros desde la Casa Blanca?

(2025-08-26, Hugo González, El Universal (sitio), )

Como cada trimestre, The Competitive Intelligence Unit sacó la lupa para medirle el pulso al sector de telecomunicaciones en México. Contra lo que muchos esperaban, la industria no solo respiró, sino hasta cantó. En el segundo trimestre de 2025 creció 4.3%, sumando 154 mil 119 millones de pesos. El equipo de Ernesto Piedras (¡Hola Ernesto!) no se anduvo con rodeos y dijo que la presión para que México baje esos costos quizá no venga de la 4T, sino del norte. Sí, de Washington, que en la antesala de la renegociación del T-MEC en 2026 ya prepara la lista de agravios donde México aparece con tres pecados del sector. Un operador grandotote y dominante, la reducción de la autonomía del regulador y el maldito costo del espectro.

#### PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

### Aprueban en Comisión reformas sobre migración con perspectiva de derechos humanos, equidad de género y armonización legislativa

(2025-08-25, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

La promovente de la iniciativa, la diputada Sonia Rincón Chanona (Morena), destacó la importancia de perfeccionar y modernizar el marco jurídico en materia migratoria, desde una perspectiva de derechos humanos y bajo los principios del humanismo mexicano, con el objetivo de proteger los derechos de las personas migrantes, evitando sesgos y prejuicios que les impidan acceder a ayuda humanitaria, protección y al ejercicio de sus derechos. Del PAN, la diputada Blanca Leticia Gutiérrez Garza reconoció que muchas de las soluciones no dependen únicamente de cambios normativos sino de la asignación de recursos presupuestales, por lo que invitó a las y los legisladores a que en el próximo periodo que corresponde al análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación, "sean conscientes de la necesidad y congruentes con su labor legislativa".

#### Lemus no descarta que la Línea 5 opere antes que la L4

(2025-08-25, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, no descartó que la línea 5 del transporte público que se construirá por la Carretera a Chapala, comience a operar antes que la línea 4 del Tren ligero: "Es muy probable que empiece a trabajar antes que la línea 4". Por otro lado, dejó en claro que el proyecto de la línea 5 del BRT en la Carretera a Chapala contará con recursos federales entre enero y febrero y serán otorgados vía Fonadin (Fondo Nacional de Infraestructura). "Los recursos que van a venir del Fonadin, no del presupuesto, van a ser para la ampliación que vaya desde el Aeropuerto a los municipios de El Salto e Ixtlahuacán de los Membrillos. El recurso federal que nos van a entregar la presidenta, calculamos, va a estar alrededor de los 2 mil 800 MDP".

**REFORMA ENERGÉTICA** 



#### El modelo noruego de transición energética

(2025-08-25, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )

Noruega es reconocida mundialmente como uno de los países líderes en la transición energética, avanzando de manera decidida hacia una economía neutra en carbono. Sin embargo, lo que hace aún más interesante el caso noruego radica en la fuente monetaria para esta transformación y en que la mayor parte de los recursos que permiten financiarla provienen del sector de los hidrocarburos, especialmente del petróleo y el gas natural. Este modelo, a primera vista paradójico y contradictorio entre posturas pro y antiambientalistas, ha convertido a Noruega en un ejemplo de cómo aprovechar inteligentemente los recursos naturales para sentar las bases de un futuro más limpio y sostenible.

#### México debe ser como Noruega en energía

(2025-08-25, Ramsés Pech, Milenio (sitio), )

Los contratos mixtos que están por iniciar con Petróleos Mexicanos (Pemex) pueden dar lugar a un fondo para la transición energética, siguiendo el modelo noruego. Noruega es una nación reconocida mundialmente como uno de los líderes en la transición energética, avanzando de manera decidida hacia una economía neutra en carbono.

#### Inaugura Sheinbaum cumbre regional sobre cambio climático rumbo a la COP30

(2025-08-25, Daniel González Delgadillo, La Jornada (sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum inauguró este lunes la primera Reunión Ministerial de América Latina y el Caribe para la Implementación de una Acción Climática Regional con el objetivo fortalecer el liderazgo regional hacia la 30 Conferencia de las Partes (COP30) de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, que se celebrará del 10 al 21 de noviembre en la ciudad de Belém, Brasil. Entre los puntos analizados, resaltó, está el Plan de Acción Climática de Brasil, creado con seis ejes principales: transición energética, industrial y del transporte; gestión de bosques, océanos y biodiversidad; transformación de la agricultura y los sistemas alimentarios; creación de resiliencia para ciudades, infraestructuras y abastecimiento de agua; promoción del desarrollo humano y la aceleración de facilitadores, como financiamiento o transferencia tecnológica.

### El FIDE y SENER favorecen con energía solar fotovoltaica a hogares vulnerables con alto consumo de energía eléctrica

(2025-08-25, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

Como parte de las políticas para alcanzar los objetivos de reducción de emisiones de dióxido de carbono (CO2), mitigar el impacto de la crisis climática y atender los compromisos internacionales de generación con renovables a partir de energía solar fotovoltaica, el Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE) continúa operando el programa de carácter social, Paneles solares para tu casa, con el apoyo de la Secretaría de Energía (SENER). El FIDE continúa en la ruta de generación de energía solar, alineada al escenario de mayor generación de energías renovables para reducir emisiones, ya que la Agencia Internacional de la Energía (IEA, por sus siglas en inglés) prevé que se podría alcanzar hasta un 40% de generación de energía solar fotovoltaica en 2050, a fin de hacer frente a la crisis climática. Este esfuerzo se enmarca en las políticas públicas del sector energético de la presente administración, orientadas a la transformación y transición del sector eléctrico nacional.



#### VEMO instala 14 cargadores para autos eléctricos en Morelos

(2025-08-25, Redacción, Energy 21 (Sitio), )

VEMO avanza en la electrificación de la movilidad con la instalación de 14 cargadores para autos híbridos conectables y eléctricos en Morelos. Carlos Levy, director de VEMO Charging Network, señaló que Morelos es una entidad estratégica por su ubicación y desarrollo urbano, por lo que fortalecer la infraestructura de recarga en esta zona es fundamental para facilitar la adopción de vehículos eléctricos y construir un ecosistema de movilidad sostenible. "El crecimiento en la adopción de vehículos eléctricos refleja un cambio real en los hábitos de movilidad de las personas. El despliegue de centros de recarga en Morelos responde a esta demanda y busca facilitar aún más la transición energética en zonas clave del país", agregó.

### SENER publica nuevas normas de eficiencia energética para aire acondicionado y motores eléctricos

(2025-08-25, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )

La Secretaría de Energía (SENER), a través de la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía (Conuee), publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) dos nuevas Normas Oficiales Mexicanas (NOMs) que buscan fortalecer la eficiencia energética en el país. Con estas disposiciones, el Gobierno de México avanza en su compromiso con la transición energética y la reducción de emisiones. Al establecer requisitos técnicos que impulsan el uso de tecnologías más eficientes, en beneficio de los usuarios y del medio ambiente.

### <u>Huachicol, el gran pendiente energético; hay colusión del crimen organizado con</u> trabaiadores de Pemex: Barnés

(2025-08-26, Laura Quintero, La Silla Rota (sitio), )

A menos de una semana de que la presidenta Claudia Sheinbaum llegue a su primer año de gobierno, el huachicol es el problema más complejo para la administración federal y que entorpece el avance de la política energética, destacaron analistas consultados por La Silla Rota. En entrevista con este medio de comunicación, Francisco Barnés de Castro, ex subsecretario de Energía y ex rector de la UNAM, comentó que el robo de combustibles, también conocido como huachicoleo, es un problema que se ha vuelto cada vez más complejo.

#### Rescate de Pemex disparará deuda pública a 60 % en 2030: CIEP

(2025-08-26, Alejandro Romero, UnomásUno, . 13)

En un análisis realizado por el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), la citada dependencia alerta una serie de contradicciones que arriesgan las metas de producción y de austeridad para 2026 dentro de Petróleos Mexicanos (Pemex). Aunque el plan integral plantea el aumento de la producción y el recorte en gastos administrativos para ir reduciendo su dependencia de apoyo financiero por parte del gobierno federal, en su interior se detectan algunas contradicciones que complican las metas.

#### Sheinbaum repite el error de AMLO: ideología sobre energía

(2025-08-26, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio), )

En un modelo que recuerda más a los años setenta, que a las exigencias de un mundo interconectado y en transición hacia energías limpias. El discurso oficial sostiene que el Estado debe ser garante absoluto del suministro energético, insistiendo en que sin "rectoría estatal" se



pone en riesgo la soberanía, cuando en realidad, lo que está en juego es la viabilidad del sistema eléctrico y la confianza de los inversionistas.

#### **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### Salinas Pliego demanda a AMLO por acuerdo fiscal incumplido y acusa persecución política

(2025-08-25, Redacción, Serpientes y Escaleras (Sitio), )

El empresario Ricardo Salinas Pliego reveló que presentó una demanda contra el expresidente Andrés Manuel López Obrador por incumplimiento de un acuerdo relacionado con su adeudo fiscal. Según explicó, existía un convenio firmado en presencia del procurador fiscal y del entonces secretario de Gobernación, en el que se pactaba el pago de 7 mil 500 millones de pesos para saldar la deuda de Grupo Elektra con el SAT.